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С Новым годом и Рождеством Христовым!

ДРАКОН: БАБА ЯГА И СНЕ-
ЖИНКА?

ЧЕМ ЗАПОМНИЛСЯ ГОД 
УХОДЯЩИЙ; НАШ ОПРОС?

ИТОГИ ГОДА? 
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Более ста детишек получили подарки от 
предприятий и организаций Чувашпотребсою-
за в рамках Всероссийской благотворительной 
акции «Елка желаний». 

        В аппарате Чувашпотребсоюза была установлена елка 
с новогодними пожеланиями ребят. Руководители коопера-
тивных организаций сняли с елки игрушки с детскими меч-
тами и в канун Нового года поздравили детишек и вручили 
им подарки.    

Анжелика, Саша и Паша, Давид и Яна из Мариинско-По-
садского округа попросили в подарок к Новому году куклу, 
машинку, набор лего и умные смарт-часы.  Ребята воспи-
тываются в многодетных семьях и, как все дети,  мечтали о 
новогоднем чуде. Дед Мороз в лице Октябрьского райпо  ис-
полнил эти желания,  ведь детские мечты должны сбываться, 
отметил председатель совета Радим Почемов.

11-летняя Юлия Давыдова мечтала о  наборе для рисова-
ния. Подарок возле новогодней елки девочке вручил предсе-
датель совета Цивильского райпо Сергей Генералов. 

Ядринский мясокомбинат Чувашпотребсоюза  исполнил 
мечту 12-летнего Александра, 6-летнего Ивана и 3-летней 
Златы Трифоновых, которые попросили у Деда Мороза в по-
дарок коньки, кран с пультом управления и детский кухон-
ный уголок. Самой младшей в семье Трифоновых – Маргари-
те – всего 4 месяца, но и ее ждал новогодний сюрприз. «Глава 
семьи Денис Трифонов в октябре принял ответственное важ-
ное решение и отправился в зону СВО, – рассказал директор 
Максим Марышев. – Мы поддерживаем эту семью и порадо-
вали детей в канун Нового года». 

Председатель совета Комсомольского райпо Светлана 
Грачева достала с новогодней елки игрушку с пожеланиями 
9-летних Аниты Хлебниковой и Софьи Корниловой.  Девоч-
ки воспитываются в многодетных семьях и мечтали полу-
чить в подарок конструкторы лего. «Главное, верить в чудо и 
желание исполнится», – считает Светлана Николаевна.  

9-летняя Софья и 7-летняя Настя из Ибресинского окру-
га попросили у Деда Мороза телефон и велосипед. 4- летняя 
Настя Шмакова любит кататься на санках и мечтала получить 
в подарок на Новый год ватрушку. Мечта этих и других ребят 
исполнились благодаря акции «Елка желаний» и кооператив-
ным организациям. Все-таки  Новый год – это праздник вол-
шебства, исполнения желаний и чудес.

«С удовольствием принимаем участие во Всероссийской 
благотворительной акции «Ёлка желаний». Для каждого из 
нас это возможность хоть на некоторое время почувствовать 
себя волшебником и исполнить детские желания. Тем более, 
что участниками акции являются дети из семей, нуждающих-
ся в социальной защите», – прокомментировал председатель 
Совета Чувашпотребсоюза Валерий Павлов. 

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ: ВЕТЕРАНЫ И 
ПАЙЩИКИ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ КООПЕРАЦИИ!

Мы прожили непростой год в ус-
ловиях специальной военной опера-

ции. Вместе мы проделали большую работу 
по многим направлениям развития нашей систе-
мы и достигли положительных результатов. 

Впервые одновременно на трех площадках 
(Нижний Новгород, Суздаль и Владимир) мы 
провели Международный форум, на котором 
потребительские союзы масштабно представили 
свои достижения. 

Мы продолжили развитие международных 
связей с кооператорами стран Азии и СНГ, с 
Международным кооперативным альянсом. За-
рубежные коллеги участвовали в наших меро-
приятиях, тем самым подтверждая, что россий-
ская кооперация имеет поддержку и авторитет в 
мире. Потребительская кооперация остается си-
стемой вне политики и работает на благо народа 
и своих пайщиков.

В этом году кооператоры продолжили ока-
зывать гуманитарную помощь жителям Донбас-
са и нашим воинам на передовой. Совместно с 
Центросоюзом организациями потребительской 

Совет и Правление Чувашпотребсоюза сердечно поздрав-
ляют  Вас  с  Новым 2024  годом и светлым  праздником Рож-
дества  Христова! 

Новый год – один из самых любимых, долгожданных, яр-
ких, по-семейному добрых праздников. Искренне желаем, чтобы 
наступающий Новый год стал годом  движения вперед, годом 
личных и коллективных достижений на благо потребительской 
кооперации, наших пайщиков и работников, укрепления коо-
перативного единства и сотрудничества, добрых перемен, новых 
возможностей и  оптимизма.

Крепкого всем здоровья, праздничного настроения, мира и добра. Пусть 
сбудутся все Ваши самые заветные желания, мечты станут реальными, а лю-
бовь и согласие станут Вашими спутниками на весь год. 

Совет и Правление Чувашпотребсоюза.

Совокупный объем 
деятельности 

Чувашпотребсоюза 
за 2023 год 
составит 

13:6 млрд рублей

ЦИФРА НОМЕРА

ОСНОВА ДИАЛОГА – 
КООПЕРАТИВНЫЕ 

ПРИНЦИПЫ
Председатель Сове-

та Чувашпотребсоюза 
Валерий Павлов при-
нял участие в форуме 
«Кооперативные цен-
ности и новые механиз-
мы кооперации», кото-
рый был приурочен к 
111-летию образования 
Российского универси-
тета кооперации. 

На площадке вуза собрались представители органов власти, региональных 
потребительских союзов, высших учебных заведений, учреждений среднего 
профессионального образования потребительской кооперации, студенты, об-
щественные деятели.

В рамках форума была организована дегустационная выставка, семинар по 
лучшим практикам образовательной и воспитательной работы в учреждениях 
СПО, презентация молодежных проектов. На пленарных заседаниях и в ходе 
панельных дискуссий были рассмотрены меры государственной поддержки 
потребкооперации в регионах России, представлены успешные отраслевые 
проекты, в том числе в сфере заготовки и переработки сельхозпродукции.  

Модераторами пленарного заседания форума «Кооперативные ценности и 
новые механизмы кооперации» выступили заместитель председателя правле-
ния Центросоюза России Виталий Бродский, ректор РУК Алсу Набиева. 

– Потребительская кооперация России – социально ответственная систе-
ма и неотъемлемая часть социально-экономической инфраструктуры сельских 
территорий, – отметил в своем обращении к участникам форума председатель 
Совета Центросоюза Дмитрий Зубов. – Свою эффективность и дееспособность 
организации потребительской кооперации демонстрируют вот уже на протяже-
нии почти двух столетий. Уверен, что наши кооперативные принципы – взаи-
мопомощь, солидарность, социальная ответственность – станут для участников 
форума основой диалогов и помогут выработать наиболее эффективные реше-
ния для дальнейшего развития потребительской кооперации в России. 

 Участники пленарного заседания ознакомились с лучшими практиками 
развития сельскохозяйственной и потребительской кооперации в республиках 
Башкортостан и Бурятии, Нижегородской и Пензенской областей. Директор 
ФГБУ «Агентство развития сельских территорий» Рената Бибарсова рассказа-
ла участникам о различных инструментах вхождения фермерской продукции 
в федеральные торговые сети.

В рамках форума также состоялось расширенное заседание Совета Цен-
тросоюза Российской Федерации, на котором были утверждены итоги работы 
Центросоюза за год, определены приоритетные направления развития Рос-
сийского университета кооперации. 

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ: КОЛЛЕГИ:
ВЕТЕРАНЫ ПОТРЕБИТЕЛЬСКОЙ КООПЕРАЦИИ: 

ПАРТНЕРЫ! 
кооперации передано помощи на об-
щую сумму более 170 млн. рублей.

Уверен, что Россия одержит безогово-
рочную победу в кровопролитной бойне, кото-
рые затеяли станы Запада и Америки. 

Новый 2024 год в нашей стране объявлен Го-
дом Семьи. Крепкая семья – одна из ключевых 
ценностей человечества! Семейные династии в ко-
операции – наша опора и гордость, продолжатели 
традиций верности и профессионального подхода 
к делу, яркий пример преемственности, стабиль-
ности и ответственного отношения к работе. На 
форуме в Нижнем Новгороде было представлено 
73 династии из 23 региональных потребительских 
союзов страны, чей совокупный стаж работы в 
кооперации насчитывает свыше 9 000 лет.  

Дорогие друзья! От всего сердца поздравляю 
вас с Новым Годом - праздником, который объ-
единяет семьи. Пусть этот новый год принесёт 
вам и вашим семьям удачу, радость и достаток. 
Желаю любви, здоровья и мира!

 Председатель Совета Центросоюза России 
Дмитрий ЗУБОВ.

В РОЛИ ДЕДА МОРОЗА – РАЙПО
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ИТОГИ 2023 ГОДА

Открыли 15 объектов (новых и по-
сле реконструкции) 

Обеспечили горячим питанием око-
ло 18 тысяч учащихся в 105 школах ре-
спублики

Приняли активное участие в ока-
зании гуманитарной помощи бойцам 
специальной военной операции (около 5 
млн рублей с февраля 2022 года)  

Совместно с Минцифры Чувашии в 
социальной сети Вконтакте провели кон-
курс детских рисунков «Чувашия благо-
дарит» 

Чувашпотребсоюз занял третье ме-
сто во Всероссийском конкурсе по сбору 
макулатуры «Бумбатл»

Студентка Чебоксарского коопе-
ративного техникума Анастасия Белова 
стала второй в финале Всероссийского 
чемпионатного движения по профессио-
нальному мастерству «Профессионалы» 
по компетенции «Финансы»

Команда Чебоксарского кооператив-
ного техникума заняла второе место во 
Всероссийском конкурсе по практическо-
му освоению социальных навыков «Ко-
манда Первых» в компетенции «Эмоцио-
нальный интеллект»

Порецкая средняя общеобразова-
тельная школа, которую обслуживают 
повара Порецкого райпо Чувашпотребсо-
юза, заняла второе место в республикан-
ском конкурсе «Лучшая школьная столо-
вая – 2023»

Провели стратегическую сессию «По-
требительская кооперация нового време-
ни: стратегия устойчивости» для руково-
дителей кооперативных организаций 

«Общепит» Моргаушского райпо стал 
победителем регионального этапа Всерос-
сийского конкурса «Российская организа-
ция высокой социальной эффективности» 
–2023 в номинации «За создание и разви-
тие рабочих мест в организациях произ-
водственной сферы» и призером республи-
канского смотра-конкурса по охране труда 
среди организаций с численностью рабо-
чих от 50 до 99 человек

По традиции, подводим итоги уходя-
щего года. Главные достижения потре-
бительской кооперации республики в 
2023 году. 

На XXV всероссийской выставке 
«Золотая осень» продукция предприятий 
и организации Чувашпотребсоюза завое-
вала 6 золотых и 2 серебряные медали 

Сборная команда хлебопеков Чу-
вашпотребсоюза завоевала золотые ме-
дали на Всероссийском Кубке сельских 
пекарей

Цивильскому райпо присуждено 
второе место в номинации «Лучший 
экипаж автолавки» во Всероссийском 
конкурсе «Лидер мобильной торговли»

Фестиваль «Вкусы Чувашии», тре-
тий по счету, состоялся в Чебоксарском 
округе

По итогам республиканского кон-
курса «Предприниматель года-2022» 
Красноармейское райпо и лагерь «Са-
лют» стали победителями в номинации 
«Социально ориентированное пред-
приятие года». Чебоксарская универ-
сальная база – лучшая в номинации 
«Среднее предприятие года»

Моргаушское райпо признано лау-
реатом премии Главы Чувашской Респу-
блики в области социальной ответствен-

ности за внедрение высокоэффективных 
методов управления, повышения произ-
водственной и корпоративной культу-
ры, профессионального уровня работ-
ников, социальной ответственности и 
этический менеджмент

Шартан «Чувашский» Ядринско-
го мясокомбината стал лауреатом Все-
российского конкурса программы «100 
лучших товаров России»

Ишлейское, Моргаушское и 
Ядринское райпо Чувашпотребсоюза 
признаны победителями Всероссий-
ского соревнования «За эффективное 
развитие отраслей деятельности» среди 
более 2 тысяч кооперативных организа-
ций системы Центросоюза за 2022 год 

Во Всероссийском соревновании 
«За эффективное развитие отраслей 
деятельности» за 2022 год Чувашпо-
требсоюзу присуждено первое место за 
развитие общей деятельности среди 64 
региональных потребсоюзов страны и 
по Приволжскому федеральному округу

Отметили 130-летие потребитель-
ской кооперации Чувашской Республики

ШОКОЛАД _
ДЕТЯМ

Ее вот уже много лет подряд предприятия 
потребкооперации проводят совместно с регио-
нальным отделением партии «Единая Россиия». 
Главная цель акции – создание атмосферы ново-
годнего праздника и настроения у детей, находя-
щихся в трудной жизненной ситуации.  Сладости, 
собранные в магазинах и кафе райпо,  переданы в 
отделы, учреждения социальной защиты и вруче-
ны ребятам на новогодних представлениях. 

Около 10 
тысяч плиток 
шоколада соб- 
рано в декабре 
кооператив-
ными органи-                 
зациями Чу-                      
вашпотребсо-
юза в рамках 
традиционной 
благотвори-
тельной акции 
«Шоколад-де-
тям». 

«Чувашия благо дарит» – так называлась экспо-
зиция Чувашии,  ключевым арт-объектом которой 
стал национальный головной убор девушек – тухья. 
Гостей она впечатляла не только своими 6-метровы-
ми размерами, но и зоной виртуальной реальности. 
Много интересного можно было узнать в зоне народ-
ных промыслов, отраслевых интерактивов, а затем 
полюбоваться и найти свой регион на «Вышитой кар-
те России».

Вопросы развития туризма обсудили в ходе кругло-
го стола Комитета Государственной Думы по туризму и 
развитию туристической инфраструктуры, в котором 
принял участие председатель Совета Чувашпотребсо-
юза Валерий Павлов. Тема дискуссии — «Развитие ав-
тотуризма в России: Чувашская Республика и регионы 
Поволжья как территории для внедрения пилотного 
проекта». Реализация Стратегии до 2035 года позволит 
увеличить основные показатели туристической отрас-
ли республики в среднем в 2-3 раза.

Чувашпотребсоюз принимает активное участие в 
развитии внутреннего туризма. Чебоксарский коопе-
ративный техникум ведет подготовку специалистов по 
направлению «Туризм». Организации общественного 
питания предлагают гостям, жителям региона блюда  

ЧУВАШИЯ БЛАГОДАРИТ

По поручению Совета Чувашпотребсоюза директор Ядринского 
мясокомбината Чувашпотребсоюза Максим Марышев передал Герою 
России Евгению Борисову, участнику специальной военной операции,  
два тепловизионных монокуляра. Современные технологичные прибо-
ры позволяют легко обнаружить цель и идентифицировать её на рас-
стоянии от 10 до 2 тысяч метров. Они работают в любое время суток 
даже в сложных метеоусловиях. Спонсорскую помощь для их приоб-
ретения оказали все кооперативные организации Чувашпотребосюза. 

Уполномоченный по защите прав предпринимателей Александр 
Рыбаков, присутствовавший на встрече, поблагодарил всех предпри-
нимателей, жителей республики за поддержку и отметил, что это «ре-
альная помощь, которая поможет сохранить жизни наших бойцов».

Организации Чувашпотребсоюза оказывают регулярную помощь 
бойцам СВО, жителям новых регионов России, принимая участие в 
благотворительных акциях Центросоюза России, фонда «Перле». Ко-
операторы передают денежные средства, продукты питания, товары 
первой необходимости, плетут маскировочные сети, создают окопные 
свечи. 

РАДИ ЖИЗНИ 
БОЙЦОВ Предприятия 

и организации 
Чувашпотребсо-
юза представили 
продукцию соб-
ственного произ-
водства в рамках 
Дня Чувашской 
Республики на 
выставке-форуме 
«Россия».

Герой России Евгений Борисов поблагодарил кооператоров 
Чувашской Республики за помощь бойцам СВО.

чувашской национальной кухни, знакомят с кулинар-
ными традициями на  фестивале «Вкусы Чувашии». 
Производственные предприятия выпускают продук-
цию, ставшую брендами Чувашской Республики, в том 
числе знаменитый шартан «Чувашский» Ядринского 
мясокомбината, березовый сок  ООО «Янтарь» Красно-
четайского райпо, пряники «Цивильские» хлебокомби-
ната Цивильского райпо.

В Доме Российской кухни шеф-повара и кондитеры 
провели мастер-классы по приготовлению блюд чуваш-
ской кухни в современном исполнении и дегустацию 
продукции чувашских производителей. Кооператоры 
Чувашской Республики привезли в столицу колбасы и 
деликатесы Ядринского мясокомбината Чувашпотреб-
союза, хлебобулочные и кондитерские изделия Морга-
ушского, Красноармейского и Цивильского райпо.

– Чувашия представила свои достижения в эко-
номике, медицине, сельском хозяйстве, других отрас-
лях. Все очень ярко, масштабно, красиво. Атмосфера 
уникальная. Испытываешь гордость за Чувашию, за 
Россию. Это потрясающе. Приятно осознавать, что 
мы являемся частью этого грандиозного масштабного 
праздника, – прокомментировал председатель Совета 
Чувашпотребсоюза Валерий Павлов.

Заместитель председателя правления Чу-
вашпотребсоюза Ирина Яшмолкина рассказала 
об итогах работы отрасли за 2023 год и задачах на 
перспективу.

Старший менеджер Чувашпотребсоюза Елена 
Кирпичникова выступила на тему правовых аспек-
тов фармацевтической деятельности. Представи-
тель Управления Россельхознадзора по Чувашской 
Республике и Ульяновской области Оксана Вик-
торова рассказала о требованиях государствен-
ного надзора в сфере обращения лекарственных 
средств для ветеринарного применения.

Также в рамках семинар-совещания участники  
обсудили вопросы маркировки ветеринарных пре-
паратов, снижения закупочных цен на продукцию, 
повышения эффективности деятельности пред-
приятий, поделились опытом работы.

ВЕТАПТЕКИ 
ПОДВОДЯТ 

ИТОГИ
Вопросы развития ветеринарной аптечной 

сети обсудили в Чувашпотребсоюзе на семи-
нар-совещании с заведующими ветеринарны-
ми аптеками. 
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ГОСТЕЙ ИЗ ИНДОНЕЗИИ 
ПОЗНАКОМИЛИ С ЧУВАШСКОЙ 

НАЦИОНАЛЬНОЙ КУХНЕЙ

Выставка-дегустация блюд национальной кухни 
состоялась в Центре современного искусства Чуваш-
ского государственного художественного музея. В его 
залах открылась интернациональная выставка работ 
мастеров России и Индонезии «Две страны — верность 
традициям». Экспозиция включает около 50 произве-
дений, рассказывающих об уникальности культур двух 

Мастера общественного питания Большесун-
дырского райпо ознакомили сотрудников посоль-
ства Республики Индонезия в  России с чувашскими 
кулинарными традициями в ходе их официального 
визита в республику. 

ПРОБЛЕМЫ: 
РЕШЕНИЯ: ПЛАНЫ

Лидия ТАЛАНОВА, директор Чебоксарского кооперативного тех-
никума:

– Год был продуктивным, с хорошим набором студентов, большим, чем 
годом ранее. Как социально ориентированная некоммерческая организа-
ция получили федеральные льготы и начали ремонт в учебном корпусе по 
дизайн-проекту. Завоевали награды на всероссийском уровне: серебро по 
компетенции «Финансы» в финале чемпионата «Профессионалы» и вто-
рое место во Всероссийском конкурсе «Команда первых». Преподаватель 
Светлана Егорова стала «Заслуженным работником образования Чуваш-
ской Республики».

Коллектив работоспособный, идет обновление кадров. Ставим задачи 
не снижать планку, выполнить условия и вновь получить льготы по стра-
ховым взносам, добиться новых успехов.

Елена СИДОРОВА, директор ООО «Красноармейский хлебокомбинат»:
–Для нас год сложился удачно. В рамках Комплексной программы 

развития сделали ремонт производственного цеха и других помещений, 
приобрели 3 единицы оборудования, в том числе хлебопекарную печь и 
погрузчик для разгрузки муки.

Проблемы, безусловно, были и в основном, с кадрами. Весной даже 
встал вопрос о возможном закрытии кондитерского цеха. Приняли реше-
ние увеличить размер заработной платы, набрали новых сотрудников. Вто-
рую половину года объемы выпуска кондитерских изделий стабильно ра-
стут. Летом, в период повышенного спроса на продукцию, взяли на работу 
подсобными рабочими старшеклассников и студентов. Это тоже помогло 
нам решить проблему с кадрами.

Планы на Новый год, безусловно, строим. Считаем важным донести их 
до работников, чтобы они знали о задачах, перспективах предприятия. На 
следующий год хотим обновить фасад хлебокомбината, продолжить мо-
дернизацию.

Ирина ДУГАЕВА, заведующая производством ООО «Общепит» По-
рецкого райпо:

– С 1 сентября начали обслуживать все школы и детские сады округа, а 
это чуть больше тысячи детей. Пришлось осваивать новую программу, ра-
ботать с новым уровнем ответственности. Клиентов в наших кафе и столо-
вых стало меньше, а проблем с кадрами больше. Остались только старшие 
повара и опытные кондитеры, на них вся надежда. Просим работать по со-
вместительству. Новые сотрудники приходят, поработают неделю и уходят, 
говорят, трудно. Предлагаем официальное трудоустройство студентам  во 
время практики, а они признаются, что работать по специальности не хотят.

Чего ждем от Нового года? Мирного неба. Верим и надеемся на лучшее!
Наталья КИРИЛЛОВА, заведующая магазином «Продмаг» Морга-

ушского райпо:
–В начале мая начали разбирать, а через 4 месяца уже открыли на ме-

сте «Винного погребка» новый современный «Продмаг». Стало светло, 
просторно, удобно на радость и продавцам, и покупателям. Ассортимент 
широкий, место проходное, тот, кто идет на рынок, заходит к нам. Про-
водим  акции «Счастливые дни в магазинах райпо», это помогает нам в 
конкуренции.

Лично для меня год был неожиданным, принес много приятных  сюр-
призов. В Новом году ждем больше счастливых, довольных покупателей. 

Александр СТЕПАНОВ, председатель совета Красночетайского райпо:
–Отремонтировали кафе, поменяли в нем интерьер, оборудование, 

придумали новое название «Гриль-яш». Посетители говорят, получилось 
удачно, как в городе. Приобрели экструдер, начали производить и про-
давать экструдированное зерно. На хлебозаводе построили погрузо-раз-
грузочную площадку, для нас это шаг вперед. Много трудностей было со 
школьным питанием. Спасибо Чувашпотребсоюзу, помогли консультаци-
ями. Вопросы есть, но работаем.

Почувствовали благоприятное влияние санкций. Продали даже про-
шлогодние запасы продукции ООО «Янтарь», есть новые заказы. Видим, 
что наши отечественные товары стали востребованными. На территории 
рынка построили пикниковую площадку. Замостили брусчаткой, построи-
ли фонтан, шашлычную зону, весной оборудуем детскую площадку. Наде-
емся, что уже весной она станет отличным местом для отдыха с друзьями, 
семейных пикников.

Главная проблема, как у всех, кадры. Решаем, без этого никуда. Насе-
ление уменьшается, снижается реализация хлебобулочных изделий, наде-
емся на новогодние праздники. Вступаем в Новый 2024 год с позитивным 
настроем, желанием работать, в поисках новых точек роста!

Светлана ГРАЧЕВА, председатель совета Комсомольского райпо:
– Год был интересным, плодотворным. Многое, что задумывали, ис-

полнилось, в том числе в рамках Комплексной программы развития. Идет 
процесс укрупнения, благодаря чему наша большая трудовая семья попол-
нилась.

Год был ознаменован юбилейными датами. Встречали журналистов на 
семинаре в честь 130-летия потребкооперации и 100-летия Союза журна-
листов республики. Постарались достойно встретить гостей, представить 
им потребительскую кооперацию округа.

Проблемы? Решаем, каждый день. Что касается пожеланий… Пусть 
Новый год будет мирным, таким же эффективным, благосклонным к по-
требкооперации,  пусть все будут живы-здоровы.

Ирина АНДРЕЕВА, ветеран Аликовского райпо:
– Для меня год был обычным. Все хорошо, и слава богу. Я 35 лет про-

работала заведующей магазином в райпо и вот уже 9 лет на заслуженном 
отдыхе. В прошлом году у нас в Илгышево закрылся магазин, продавец 
уволилась, а в этом году, спустя год, она вернулась, и магазин вновь от-
крылся. Для нас, пенсионеров, большая радость. В любой момент можно 
купить все, что нужно.  

В Новом году нам всем желаю мирного неба над головой. Бой курантов 
встретим всей своей большой семьей – с мужем, двумя детьми, пятью вну-
ками. Чего ждем? Прибавления! Шестого внука! 

Чем запомнился год уходящий? С какими проблемами прихо-
дилось сталкиваться, и как справлялись с трудностями? С какими 
надеждами вступаете в новый 2024 год? С этими вопросами мы обра-
тились к нашим коллегам.

ПОБЕДИТЕЛИ ОПРЕДЕЛЕНЫ

Исходя из  рейтинговой оценки и в соответствии с 
положением «О республиканском экономическом сорев-
новании» Советом Чувашпотребсоюза присуждены:

за развитие общей деятельности среди  потреби-
тельских обществ: первое место – Моргаушскому,  вто-
рое – Ядринскому,  третье – Красноармейскому райпо;

за развитие общей деятельности  среди  по-
требительских  обществ с совокупным  объемом  
деятельности более 600  млн. руб.: первое место – 
Моргаушскому,  второе – Ядринскому,  третье – Крас-
ноармейскому райпо;

за развитие общей деятельности среди потре-
бительских обществ с совокупным объемом дея-
тельности менее 600 млн. руб.:  первое место – Крас-
ночетайскому, второе – Комсомольскому, третье 
– Ибресинскому райпо;

за развитие  розничной  торговли: первое место–
Ядринскому,  второе – Моргаушскому,  третье –Крас-
ноармейскому райпо;

за развитие  общественного питания: первое ме-
сто – Моргаушскому,  второе – Ядринскому,  третье –
Красночетайскому  райпо;

за развитие заготовительной деятельности: пер-
вое место – Красночетайскому, второе – Октябрьскому,  
третье – Комсомольскому райпо;

за развитие производственной деятельности: 

Постановлением Совета Чувашпотребсоюза 
утверждены итоги  республиканского экономиче-
ского соревнования среди  организаций и пред-
приятий потребительской кооперации Чувашской 
Республики за третий   квартал  2023 года.  

народов, в том числе редкие образцы батика, индо-
незийской ручной росписи по ткани, также картины 
выдающихся современных российских, в том числе 
чувашских,  художников. 

Чрезвычайный и Полномочный Посол Индонезии 
в России Хосе Антонио Морато Таварес подчеркнул, 
что проведение таких совместных акций позволяет 
лучше узнать друг друга  и служит дальнейшему сбли-
жению наших народов и культур. Он также отметил, 
как трепетно и бережно в Чувашии относятся к имею-
щемуся наследию.

На выставке, подготовленной поварами обще-
ственного питания Большесундырского райпо, гостям 
рассказали о традициях и особенностях чувашской 
кухни, рецептах  приготовления таких блюд как хуплу, 
чакат,  хуран-кукли и попросили оценить их вкусовые 
особенности. Национальные кухни двух народов отли-
чаются, что обусловлено географическим положением, 
климатическими особенностями, образом жизни насе-
ления, но главное, что их объединяет – многообразие 
и давние традиции.

Заместитель Генерального секретаря Российской 
Ассоциации Международного Сотрудничества, ответ-
ственного секретаря Общества дружбы с Индонезией 
Татьяна Мишуковская отметила, что в  России и в Ин-
донезии разные культуры, но каждый народ верен тра-
дициям своей страны, и это объединяет народы, делает 
их более близкими.

НОВАЯ ТОЧКА НА КАРТЕ 
РЕСПУБЛИКИ

В преддверии Нового года это событие стало дол-
гожданным  подарком для жителей деревни. В населен-
ном пункте проживает около 200  человек.

Председатель Совета Чувашпотребсоюза Валерий 
Павлов рассказал, что новый объект построен  в рам-
ках  Комплексной программы развития на 2021-2025 
годы. Валерий Михайлович поблагодарил Канашское 
райпо, строителей за то, что магазин был возведен в 
рекордные сроки, а жителей – за сотрудничество с по-
требительской кооперацией.  

НОВОСЕЛЬЕ

первое место – Ибресинскому,  второе – Красночетай-
скому,  третье – Красноармейскому райпо;

за развитие услуг: первое место – Ядринскому,  
второе – Моргаушскому, третье – Ибресинскому, Боль-
шесундырскому райпо;

за участие в централизованных закупках: первое 
место – Ишлейскому,  второе – Канашскому, третье – 
Моргаушскому райпо. 

Присуждены Дипломы Совета Чувашпотребсоюза:
за наивысший  результат в закупках  молока: пер-

вое место – Красночетайскому, второе – Моргаушско-
му,  третье – Аликовскому райпо;

за наивысший  результат в закупках  картофеля: 
первое место – Красноармейскому,  второе – Больше-
сундырскому,  третье – Октябрьскому райпо;

за наивысший результат в закупках овощей: пер-
вое место – Аликовскому,  второе – Канашскому,  тре-
тье – Красноармейскому райпо;

за наивысший  результат в закупках  хлебопро-
дуктов: первое место – Октябрьскому,  второе – Мор-
гаушскому,  третье – Красночетайскому  райпо;

за наивысший  результат в производстве  хлеба: 
первое место – Ибресинскому,  второе – Ядринскому,  
третье – Октябрьскому райпо;

за наивысший  результат в производстве  конди-
терских изделий: первое место – Комсомольскому, вто-
рое – Цивильскому,  третье – Октябрьскому райпо;

за наивысший  результат в производстве   полу-
фабрикатов: первое место – Комсомольскому райпо,  
второе – ПО «Янтиковский  кооператив», третье – Ци-
вильскому райпо. 

Поздравляем победителей! 

В рамках реализации Комплексной программы 
развития в деревне Братьякасы Канашского округа 
открылся новый магазин Канашского райпо. 

Новый магазин позволит улучшить качество об-
служивания, повысить доступность товаров, в том 
числе местного производства, для сельских жителей, 
отметил глава Канашского муниципального округа 
Сергей Михайлов и вручил председателю совета Кана-
шского райпо Валентине Козловой Благодарственное 
письмо администрации  округа.  

На витринах магазина можно найти все необхо-
димое, что ежедневно нужно сельскому жителю.  Ас-
сортимент будем постоянно расширять на основе 
пожеланий и предпочтений покупателей, отметила 
председатель совета Канашского  райпо Валентина 
Козлова.
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В рамках XXI  физкультурно-оздоровительной Спарта-
киады работников потребительской кооперации состоял-
ся турнир по плаванию.

ДРАКОН: БАБА ЯГА И СНЕЖИНКА

Альбина КРАСНОВА, директор ООО «Кооператор»:
–В детстве мы всегда ходили на утренники в детском саду 

и обязательно на работу к маме, она трудилась  медсестрой 
в больнице. На фотографии – на елке в школе я (слева), моя 
сестренка и младший брат, который испугался Деда Мороза и 
начал плакать. Мне надели красивое платье, жилетку, банты с 
лентой и уже было нарядно и празднично. Своим детям я всег-
да шила костюмы сама. Мальчики мои были пиратами, бога-
тырями, драконами. Однажды накануне Нового года один из 
них заболел ветрянкой и отказывался идти на елку, так как был 
весь в зеленых пятнах. Вышли из положения. Сшила ему зеле-
ный костюм дракона, получился гармоничный единый образ. 
Сейчас дети уже стали старше. Белая рубашка, брюки, мишура 
– вот и весь наряд.

Наталья БОЛЬШОВА, на-
чальник экономического отдела 
Чувашпотребсоюза:

– Первые новогодние утрен-
ники у меня были в детском саду 
в Яльчиках, где мы жили с роди-
телями. На снимке мне лет 6. Я, 
как и многие мои ровесницы в 
то время, была снежинкой. Ко-
стюм сшила моя мама, она была 
воспитательницей. Для шапки 
сделала каркас из картона, клей-
стером приклеила вату, украси-
ла ее бусинами. Было очень красиво. Дома мы на Новый год 
всегда ставили живую елку, украшали ее. Некоторые игрушки, 
хотя и были бьющимися, до сих пор сохранились.  Подарки в 
семьях тогда  не было принято дарить, но с работы маме и папе 
профсоюз всегда выдавал новогодние гостинцы с конфетами, 
мандаринами, вафлями, печеньем.

Но что касается самых ранних детских воспоминаний, 
помню празднование Нового года на работе у отца в сельхоз-
технике. Помню большую елку, баянистов, все сотрудники 
собирались семьями и отмечали приближение Нового года. 
Царила добрая праздничная атмосфера, все ждали чуда, за-
гадывали желания…Что касается детей, дочь в детском саду 
тоже была снежинкой, сын – зайчиком, звездочетом. Головной 
убор из черного картона, плащ сделала сама.

Надежда ЯРГУНЬКИНА, директор ООО «Общепит» Мор-
гаушского райпо:

– Мама у меня работала ветеринаром, а отец – оператором 

Конец декабря – время не только новогодних 
корпоративов, но и детских утренников. Забот много 
и у детей, и у взрослых. Малыши разучивают стихи, 
чтобы рассказать их Деду Морозу и получить заветный 
подарок, родители думают, в каких костюмах, нарядах 
отправить их на елку. В нашем новогоднем опросе мы 
попросили коллег поделиться, кем они наряжались в 
детстве и что надевают на елку их дети и внуки.

АВМ на мельнице, корпоративных детских утренников у меня 
не было. В детский сад я не ходила, его у нас в деревне не было, 
сразу пошла в школу в первый класс. Но новогодние елки в моем 
детстве были. Все дети собирались в нашем доме культуре. Де-
вочки были снежинками и я не исключение. Мама с тетей сши-
ли мне платье из марли, украсили его бусами, стразиками. Дома 
всегда ставили искусственную елку, сразу поднималось настро-
ение, чувствовалось приближение праздника. У детей наряды 
были уже поярче. Сына наряжала в детском саду и в костюм 
льва, и зайца. Дочка была однажды даже Бабой Ягой.

Константин СОРОКИН, дирек-
тор ДОЛ «Салют»:

–Родился я в Казахстане, где и 
провел все свое детство, юность. Это 
степная зона, в которой деревья мало 
растут, но живая елка у нас была каж-
дый год. Привозили машинами, и 
люди быстро раскупали. Всегда ходил 
на утренники в детский сад и на ра-
боту к папе в шахту, где устраивали 
праздники для детей сотрудников. Не 
помню, что меня как-то особо наря-
жали на праздник. Что было краси-
вое, нарядное, то и надевали. Новый 
год встречали всегда в кругу нашей большой дружной семьи. 
Собирались человек 20-30, ставили на стол салаты, апельси-
ны, яблоки. Для нас, детей, покупали детскую шипучку. Было 
дружно, весело.

Светлана МИРОНОВА, председатель первичной профсо-
юзной организации Ибресинского райпо:

–Как и все девочки в советское время, на елке в детском 
саду я была снежинкой. Мама шила платье и фату из марли, 
крахмалила их, чтобы было все пышным, нарядным, красивым. 
Стеклянные игрушки разбивали в крошку и приклеивали их на 
самодельную корону, сделанную из картона. Потом появились 
диадемы пластмассовые, и все девочки дружно надевали их на 
головы. Братишка был на елке зайчиком, как и большинство 
мальчиков. Белая рубашка, черные шорты, белые гольфы, чеш-
ки, –наряд готов.

Когда стала постарше, мне нравились елки в школе ис-
кусств. Может, потому что я была на них лисичкой. До сих пор 
помню свою роль, свои боксерские перчатки, с помощью кото-
рых я боролась с волком, и стихи могу рассказать  хоть прямо 
сейчас. Дочку уже наряжала в принцессу. Покупали красивое 
бальное платье, корону.

Елку дома на Новый год всегда ставили живую. Побольше 
– прямо на пол, на деревянную основу в виде креста, малень-
кую – на табуретку. Украшали самодельными игрушками из 
бумаги, разноцветными гирляндами из кружочков из цветной 
бумаги. Всегда по большим праздникам готовили вместе с ма-
мой манты. Это было нашим фирменным семейным блюдом.

Ангелина ИЛЬИНА, директор ООО «Ишакский кооп-
торг» Ишлейского райпо:

–Была и снежинкой, и Красной Шапочкой. Помню, мама 
сшила мне юбку, жилет, шапочку. Даже настоящая корзинка 
для пирожков у меня была. Когда стала постарше, в 7 или 8 
классе, договорилась еще с двумя девочками и пришли на елку 
в чувашских национальных нарядах. Не помню, где мы их на-
шли, но было очень оригинально, необычно. Дочку на елку на-
ряжала снежинкой, а один раз купила ей костюм утенка яркого 
желтого цвета. Сын был мушкетером, плащ сами изобрели из 
подручных средств.

Дети обычно так ждут этого праздника! Стараемся ежегод-
но проводить новогодние, рождественские елки для детей со-
трудников Ишлейского райпо, дарим им подарки за счет про-
фкома. Это традиция.

Участников спортивного состязания приветствовали замести-
тель председателя правления Чувашпотребсоюза Андрей Данилов, 
глава Чебоксарского муниципального округа Владимир Михайлов, 
председатель Чувашского республиканского профсоюза работни-
ков потребкооперации и предпринимательства Юлия Иванова. 
Они пожелали спортсменам удачи, легкой воды и быстрых секунд.

В турнире приняли участие представители 15 команд. Победи-
ла команда аппарата Чувашпотребсоюза, на втором месте –Красно-
четайское райпо, на третьем – Ядринское райпо. Впереди – турнир 
по дартсу, который и определит победителей.

По итогам 7 видов спорта лидируют команды Чувашпотреб-
союза, Аликовского и Красночетайского райпо. XXI физкультур-
но-оздоровительная Спартакиада работников потребительской 
кооперации посвящена 130-летию потребительской кооперации 
Чувашской Республики.

ЛЕГКОЙ ВОДЫ:БЫСТРЫХ СЕКУНД
СПАРТАКИАДА

На снимке слева направо: председатель рескома 
профсоюза Юлия Иванова и команда Чувашпотребсо-

юза (Владислав Пыркин, Наталия Григорьева, 
Татьяна Сергеева, Андрей Данилов).
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В телеграме

СОВЕТ: ПРАВЛЕНИЕ 
ЧУВАШПОТРЕБСОЮЗА

поздравляют с юбилеем% 

КОЗЛОВУ Валентину Васильевну – 
председателя совета 

Канашского райпо:

с днем рождения% 

ДАНИЛОВА Андрея Алексеевича – 
заместителя председателя правления 

Чувашпотребсоюза: 
НИКОЛАЕВУ Розу Александровну – 

председателя совета 
Красноармейского райпо:  

ХАРИТОНОВА Юрия Александровича – 
председателя совета 
Аликовского райпо: 

КРАСНОВУ Любовь Александровну –
 председателя правления 

Канашского райпо:  
СТЕПАНОВУ Светлану Прохоровну – 
главного бухгалтера Аликовского райпо: 

ХОРИКОВУ Ольгу Викторовну – 
начальника отдела правового 

сопровождения юридических лиц 
Чувашпотребсоюза: 

БОГДАНОВУ Нелли Палладьевну – 
начальника производственного отдела 

Чувашпотребсоюза?

КОЛЛЕКТИВ 
КОМСОМОЛЬСКОГО РАЙПО 

поздравляет с юбилеем% 

ЗАРИПОВУ Альмиру Минзаетовну – 
повара?

КОЛЛЕКТИВ ПОРЕЦКОГО РАЙПО 
поздравляет с юбилеями% 

ЕГОРОВУ Елену Анатольевну – 
продавца: 

МАКАРОВУ Татьяну Николаевну – 
экспедитора:

КОРМИШИНА Владимира Николаевича – 
водителя?

***

***
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